
20172017年年44月月77日日（（星期五星期五））社  團  新  聞A14 ■責任編輯：陳啟恒

東華董事局換屆 李鋈麟膺主席

香港文匯報訊（記者 子京）廣州

市委副書記、市長溫國輝日前率代

表團訪問香港中華總商會（中

總），與中總、香港總商會、中華

廠商聯合會、工業總會、中華出入

口商會及香港中國企業協會共6間

商會的首長交流，探討進一步推進

穗港合作，並就粵港澳大灣區建

設、「一帶一路」、廣東自貿區南

沙片區的發展等交流意見。

溫國輝訪中總晤六商會首長
探討推進穗港合作 交流大灣區建設「帶路」戰略

香港文匯報訊（記者 鄧學修）東華三院
丙申年及丁酉年董事局交代就職典禮昨日
於該院禮堂舉行，民政事務局局長劉江華
主禮，教育局局長吳克儉、食物及衛生局
局長高永文亦應邀出席。李鋈麟榮膺新一
屆主席。
他表示將堅守東華三院「救病拯危、安
老復康、興學育才、扶幼導青」的宗旨，
傳承歷屆董事局所創立的百年基業，繼續
履行盡心服務香港的崇高使命。
李鋈麟表示，為回應社會各階層的需
要，該院轄下的服務單位已由303個增至
309個，來年連同醫院服務的經常性開支將
增至84億元，並繼續推行多項病人助醫計
劃、中醫流動服務、廣華醫院重建計劃等
醫療計劃，及致力關注年輕人住屋、安老
院舍服務質素等問題。
同時，東華三院會提升辦學質素，加強
學校管理，優化校舍設施，開拓具特色的
教育項目，讓學生能夠放眼世界，與其他
地區的學生多作交流。
他冀特區政府和香港市民繼續支持該
院，讓該院能夠繼續為香港社會發光發
亮。

劉江華信東華延續慈善精神
劉江華肯定了東華三院去年的工作，如
貫徹贈醫施藥的優良傳統、致力培賢植
秀、持續改善安老院舍服務、加強青年生
涯規劃和就業培訓服務等，為社會不同階
層人士送暖紓困。
他讚揚，該院是特區政府的重要合作夥
伴，如去年的「極光飄雪嘉年華」、拓展
天水圍天秀墟等，均成功加強社區的凝聚

力，而該院建社樂群，深受各界支持和敬
重，相信新一屆董事局定能繼續發揚該院
的慈善精神，以愛匡群，令百年善業更上
一層樓。

馬陳家歡總結去年工作
東華三院丙申年董事局主席馬陳家歡總

結該院過去一年的工作。她強調，「付出
每一點善心都不會嫌多，收到每一分善款
都不會嫌少。」
她相信只要董事局上下一心，該院服務

香港的關愛精神必定能夠一直擴展和感染
更多市民，並期望新一屆董事局能令該院
的善業百尺竿頭，更進一步。
新一屆董事局成員尚包括副主席王賢

誌、蔡榮星、文穎怡、譚鎮國、馬清揚，

總理區宇凡、趙怡、韋浩文、何猷啟、蔡
加怡、曾慶芸、馮敬安、晏紫、毛宇峯、
吳國榮、秦覺忠、范曾晞雯、陳黃燕君。

香港文匯報訊（記者 子
京）特區政府創新及科技
局局長楊偉雄日前出席由
香港中華總商會青年委員
會（中總青委會），與16
間青年團體合辦的專題午
餐會。他以「港深創科合
作的發展機遇」為題，闡
述河套地區「港深創新及
科技園（創科園）」的發展概念及帶來的
龐大機遇，並與現場青年才俊交流討論。
楊偉雄表示，河套地區發展經歷10年

醞釀期，於現屆政府取得突破性進展，確
立創科園將按照香港法律、制度和方式營
運管理，並按香港法例委命董事局，充分
保障主導權。創科園將建立重點科研合作
基地、高等教育及文化創意設施，匯聚兩
地及引進海外專才分享知識經驗，達至互
利共贏。
他認為，香港的創科氛圍已逐漸形

成，本地初創企業超過1,900間，創科園
將在這些企業的發展過程中，有效結合國
際頂尖創科機構的投資參與，以及深圳科
研及產業化的強大實力，促進香港經濟發

展邁向多元化，並以「再工業化」釋放勞
動人口及創造優質就業機會。
楊偉雄表示，特區政府將透過不同的

措施，推廣創科文化，促進跨產業人才培
訓。他亦勉勵投身創科的青年人勇於求
新，免被固有標準及模式規範，主動尋找
突破發揮所長。
中總青委會主席黃楚恒表示，創科園

享有兩地互補及協同效應優勢，期望港深
青年攜手把創科園建成國際級創科平台以
及大灣區的新亮點。
副主席霍啟山總結時則表示，現今創

新科技對青年人的事業發展非常重要，香
港青年應把握機遇參與創科園及「粵港澳
大灣區」建設，共同推動區域發展。

中總青委邀楊偉雄談創科機遇

中總會長蔡冠深表示，香港工商界希望
與廣州市有更深入的合作，在「一帶

一路」和粵港澳大灣區建設中發揮作用。他
認為，粵港澳大灣區建設，除了在基礎設施
的硬件連接，包括把鐵路、公路、機場、港
口等連結之外，也需配合軟件方面的對接，
將人流、物流、資金流等無縫對接，至於
「一地兩檢」、一小時生活圈等規劃建設，
都是粵港澳大灣區中的重要組成部分。

蔡冠深介紹中總「帶路」工作
蔡冠深並介紹了中總近期在「一帶一路」的主要工
作，當中希望加強與廣州市的合作，促進穗港企業共同
「走出去」。
溫國輝對香港工商界多年來對廣州經濟發展的支持和
貢獻表示感謝。他指出，粵港澳大灣區的建設，穗港兩
地可以一起研究在粵港澳城市群中的合作。在「一帶一
路」戰略中，廣州近幾年有不少「走出去」的項目。
2016年，廣州市企業「走出去」的投資額是2012年的
15倍，與吸引外來投資的規模相當，表明廣州企業
「走出去」的投資規模很大。
他續說，「走出去」 的廣州企業也希望可獲得香港
企業在前期諮詢、法律，以及後期營運的支持。同時，
南沙在原有的國家級新區、國家自主創新示範區、國家
自貿試驗區等三區疊加的基礎上，進一步被定位為高水

平對外開放的門戶樞紐，希望穗港聯手把南沙建設得更
好。

六大商會首長發言獻策
在交流會上，香港總商會主席吳天海、香港中華出入

口商會會長張學修、香港中華廠商聯合會副會長徐炳
光、香港工業總會副主席郭振華、香港中國企業協會副
會長兼總裁張夏令分別發言，就香港工商界在粵港澳大
灣區、「一帶一路」及南沙自貿片區的合作，並特別就
專業服務及創新科技等方面的合作提出建議。
是次到訪中總的廣州市領導尚包括：廣州市委常委、

統戰部部長盧一先，副市長蔡朝林，市政府秘書長葉牛
平，市教育局局長樊群、市商務委主任陳傑、市港澳辦
主任劉保春、南沙區區長曾進澤、市科創委副主任詹德
村、市僑辦副主任孫穗君等。

香港文匯報訊（記者 子京）慎終追遠是
中國人的傳統美德。香港潮州商會4月3日
舉行一年一度的清明省墓公祭活動，藉此
追念前賢。當日天色晴朗，會長胡劍江、
副會長陳智文等帶領會員、鄉親，帶備祭
品、鮮花，前往和合石潮州墳場，再到沙
嶺邊境潮州墳場進行清明公祭，向先人表
示敬意。
在公祭儀式上，主祭胡劍江，在陳智
文，名譽顧問馬亞木，常務會董陳捷貴、
謝喜武、馬僑生，會董馬照祥陪祭下，進

行上香、獻鮮花、獻寶帛、獻茶、獻酒等
儀式，參與的全體同仁恭敬向公墓行三鞠
躬禮。團員中，有年長的潮籍鄉親不辭勞
苦，前來拜祭先人，有心有力，令人感
動。有年輕會員參與，將中國人的傳統美
德薪火相傳。
以古鑑今，弘揚孝道，是潮州商會同仁

向來注重的美德。潮州先人，畢生精力奉
獻香港，同仁每年均前往兩處潮州墳場，
行禮致敬，祭之厚禮，寄託哀思，表達懷
念，讓先人的精神鼓舞鞭策自己，努力追

隨先人，為香港的繁榮穩定貢獻力量。
胡劍江指出，和合石潮州墳場、沙嶺邊
境潮州墳場內的設施，一磚一瓦均由歷屆
首長、會董出錢、出心、出力修葺，讓拜
祭者在舒適環境下拜祭先人。剛巧，代商
會管理設施的人員向胡會長匯報需要修葺
的地方，胡細心觀察、了解情況之後，隨
即吩咐秘書處盡快處理。兩潮州墳場在各
屆首長的努力維護下，環境舒適怡人。
省墓之後，一行人前往酒家午宴，共敘

情誼，場面熱鬧溫馨。出席的團員包括卓
啓燦、陳金城、林猷強、劉英慈、朱炎
榮、楊應標、吳群雄、姚石平、林華煊
等。

潮商會清明公祭念前賢 香港文匯報訊（記者 子京）香港中華
廠商聯合會（廠商會）日前分別接待海南
省貿促會及外促會代表團，就促進經貿合
作事宜交流意見。該會副會長戴澤良、會
董陳長有（曉暉）及錢耀棠等首長出席接
待。
代表團由海南省貿促會副會長陳鴻亮

率領。他表示，是次出訪主要目的是促進
瓊港關係，期望海南企業通過香港「走出
去」，開拓不同海外市場，共同推動海南
農業及旅遊基礎設施等投資基建，並期望
廠商會成員到當地考察，尋求更多合作機
會。

戴澤良表示，廠商會多年來致力推動
本港及內地工商業發展，近年更將工展會
擴展至內地多個重要城市，今年6月更會
將工展會移師北京市舉行，進一步向內地
市民推廣香港品牌。他希望能與海南省加
強合作，一同拓展兩地經貿合作領域。
同日，海南省外促會常務副會長兼法

定代表人陳槙治亦率領代表團到訪廠商
會。他期望通過今次訪問推廣海南省優
勢，加強兩地工商業界的交流和合作，並
邀請廠商會成員出席6月底於海南省舉行
的大型招商會議，及到當地考察交流，加
強雙方的聯繫及合作。

廠商會接待海南貿促會外促會

■■戴澤良戴澤良（（中中））致送紀念品予陳槙治致送紀念品予陳槙治（（左左
三三）。）。

■戴澤良（右三）致送紀念品予陳鴻亮
（左三）。

■■同仁在和合石潮同仁在和合石潮
州墳場前合照州墳場前合照。。

■■同仁在沙同仁在沙
嶺潮州墳場嶺潮州墳場
前合照前合照。。

■馬陳家歡（左）陪同劉江華（中）頒發獎
狀予李鋈麟（右）。 莫雪芝 攝

■東華三院丙申年及丁酉年董事局交代就職典禮，賓主合照。 莫雪芝 攝

■楊偉雄（前排左八）與參加者合照。

■中總會長蔡冠深（右）歡迎溫國輝市長到訪。

■六間商會首長與溫國輝市長（左五）及代表團交流。

■黃楚恒（左七）及各青年團體代表與楊偉雄合照留念。


